حب الله وحب الجار

حث الإسلام على حب الجار  وجعلة من الإيمان بالله سبحانة وتعالى . وجعل حب الجار  طريقا لدخول الجنة وإذاء الجار طريقا  إلى النار. كما ربط رسول الله صلى الله علية وسلم الإيمان كله  بحب الجار  ونفى صلة الإيمان عن الذين يؤذون جيرانهم , فالقضاء على محبه إكرام الضيف تلغي صفه الإيمان. 
                  فعلى كل إنسان محبه جاره والسؤال عنه وتقديم  هديه له تشير إلى العلاقة الطيبة بينهما والمواساه حين المصيبه . فوجب علينا التواصل مع الجيران والسؤال عنهم والمشاركة في الأفراح والأحزان .ففي القرآن الكريم"  
﴿ وَاعْبُدُواْ اللّهَ وَلاَ تُشْرِكُواْ بِهِ شَيْئًا وَبِالْوَالِدَيْنِ إِحْسَانًا وَبِذِي الْقُرْبَى وَالْيَتَامَى وَالْمَسَاكِينِ وَالْجَارِ ذِي الْقُرْبَى وَالْجَارِ الْجُنُبِ وَالصَّاحِبِ بِالجَنبِ وَابْنِ السَّبِيلِ وَمَا مَلَكَتْ أَيْمَانُكُمْ إِنَّ اللّهَ لاَ يُحِبُّ مَن كَانَ مُخْتَالاً فَخُورًا ﴾ سورة النساء.
وقال رسول الله صلى الله عليه وسلم:
" (( مَنْ كَانَ يُؤْمِنُ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ فَلَا يُؤْذِ جَارَهُ وَمَنْ كَانَ يُؤْمِنُ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ فَلْيُكْرِمْ ضَيْفَهُ وَمَنْ كَانَ يُؤْمِنُ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ فَلْيَقُلْ خَيْرًا أَوْ لِيَصْمُتْ ))

وقال أيضا: "(( وَالَّذِي نَفْسِي بِيَدِهِ لَا يُؤْمِنُ عَبْدٌ حَتَّى يُحِبَّ لِجَارِهِ أَوْ قَالَ لِأَخِيهِ مَا يُحِبُّ لِنَفْسِهِ))
                   ومن هنا كان واجبنا التواصل مع الجيران والعمل من اجل المحبة والسلام والوئام.
Love of God and the love of Neighbour
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      Islam encourages the love of neighbour and faith in God. Make the love of neighbor way  to paradise and  abuse to neighbor  way to fire. The Prophet  also linked faith with love of neighbor and deny link faith those who annoy their neighbors, elimination of love honor guest cancels in the faith.
Each man love his neighbor and ask him and his gift to the good relationship between them and sympathy while gettin. So we must connect with your neighbors and ask them to participate in the celebrations and sorrows in the Qur'an "
( And worship Allah and join none with Him and dutiful to your parents and relegated to the kin and the orphans and the needy and the neighbor side and the side ownership ,the wayfarer and the proprietary .God does not like the swaggering who was proud.)  Suraat Al Nesaa.

the Messenger of Allah peace be upon him said:	
"((Whoever believes in Allah and the last day, did not hurt his neighbor, whoever believes in Allah and the last day for the honors guest, whoever believes in Allah and the last day say good or to shut up))

He also said: "((which itself does not believe him until he loves for his neighbour's or said to his brother what he loves for himself.))
Here was our contact with neighbors and work for love, peace and harmony.    Eman Yousif


